















penghapusan atau ta'dil yang berarti pergantian atau peralihan dan merupakan perintah atau ketentuan hukum yang disesuaikan dengan perkembangan zaman. Sedangkan *naskh* menurut al-Marāghī ialah habisnya masa berlaku hukum suatu ayat dan diganti dengan ayat sesudahnya.

Menurut Sayyid Qutb dan Ahmad Musthofa al-Maraghi bahwa keberadaan *naskh* dalam al-Qur'an bertujuan untuk kemaslahatan masyarakat yang disesuaikan dengan keadaan masyarakat. Adapun masalah yang terjadi dalam kehidupan manusia berbeda-beda sesuai dengan perbedaan waktu dan tempat. Sedangkan hukum yang telah ditetapkan oleh syariat pada suatu waktu berarti hukum tersebut sangat dibutuhkan, dan apabila hukum yang dibutuhkan tersebut tidak lagi dibutuhkan, maka dengan sendirinya hukum tersebut sudah habis masa berlakunya. Ayat yang di *naskh* selalu lebih baik dari pada hukum yang pertama atau minimal mempunyai nilai masalah yang sama.

Dalam hal ini antara Sayyid Qutb dan Ahmad Musthofa al-Maraghi tidak menyebutkan dengan jelas pembagian *naskh* dalam al-Qur'an. Akan tetapi dalam beberapa penafsirannya tentang ayat *naskh* kedua mufasir ini ada yang menafsirkan menafsirkan ayat al-Qur'an dengan al-Qur'an dan ada pula ketentuan hukum pada hadis dinaksh dengan ayat al-Qur'an. Meskipun dalam segi pemahaman tentang *naskh* dalam al-Qur'an antara Sayyid Qutb dan Ahmad Musthofa al-Maraghi sama, akan tetapi dalam segi penafsiran ayat *naskh* ada yang berbeda. Berikut ayat-ayat *naskh* menurut sayyid Qutb dan Ahmad Muthofa al-Marāghī dalam al-Qur'an:





















Dalam tafsirannya Qutb juga menyatakan bahwa jenis hukuman ini bukan bertujuan pembalasan menyakiti dan bukan juga untuk melampiaskan sakit hati. Tetapi hukuman ini bertujuan untuk kelangsungan kehidupan, dijalan kehidupan, bahkan sebagai jaminan kehidupan. Sehingga manusia diharapkan untuk memikirkan dan merenungkan hikmah *difarduknayn* hukuman ini sehingga dapat menghidupkan hati dan mengandung unsur ketakwaan.

Jaminan kelangsungan hidup yang ada dalam *qiṣaṣ* yang dimaksud oleh Sayyid Qutb adalah berhentinya para penjahat melakukan kejahatan sejak permulaan. Karena orang yakin bahwa apabila melakukan kejahatan akan mendapat balasan sesuai dengan yang dia lakukan. Untuk itu sebelum melakukan kejahatan seseorang merenungi dan menimbang-nimbang perbuatannya.

Adapun hikmah yang terkandung diberlakukannya hukuman ini ialah terobatnya sakit hati, dendam serta keinginan untuk melakukan serangan yang tidak terhenti-henti sebagaimana pada setangan kabilah Arab. Hikmah yang paling penting dalam permasalahan ini ialah tumbuhlah nilai ketakwaan. Sebab hanya dengan takwa kepada Allah dapat mencega perbuatan-perburan jahat, lantaran adanya rasa takut dan sedih jika Allah murka padanya. Sehingga dalam hal ini seseorang akan berburu mencari ridho Allah.



























orang yang berkekuatan dan tidak mendapatkan *masyqat*. Akan tetapi Imam Ahmad dan Ibn Auza'iy berpendapat lebih baik berbuka puasa untuk mengamalkan *rukhsah*.

Adapun orang-orang yang diperbolehkan untuk tidak berpuasa menurut al-Marāghi ialah orang yang telah lanjut usia, orang-orang lemah serta orang-orang yang telah mempunyai penyakit menahun yang tidak dapat diharapkan lagi kesembuhannya. Kemudian para buruh yang didalam mencari penghidupannya harus mengeluarkan banyak tenaga. Selain itu, juga pada wanita hamil dan ibu-ibu yang menyusui dan khawatir jika berpuasa akan membahayakan anaknya. Orang-orang ini diperbolehkan untuk tidak berpuasa dan menggantinya dengan membayar *fidyah* (tebusan).

Pada ayat selanjutnya surat *AlBaqarah* ayat 185 menjelaskan tentang hari-hari yang diwajibkan berpuasa yaitu pada hari diturunkannya *al-Qur'an* pertama kali. Dalam tafsir al-Marāghi menjelaskan bahwa Ibadah puasa yang dilakukan dengan keadaan bersemangat, dan mengingat akan adanya hidayah Allah merupakan wujud syukur manusia.

Ayat ini juga menjelaskan tentang diperintahkannya puasa ramadhan, ketika seseorang mengetahui munculnya *hilal* atau mengetahui adanya hilal dari orang lain. Adapun bagi penduduk yang bertempat tinggal didaerah yang tidak dapat melihat *hilal* maka kaum muslimin yang menenpati tempat-tempat tersebut harus memperkirakan waktu selama sebulan. Daerah yang dimaksud ini ialah daerah seperti kutub utara dan kutub selatan. Ukuran yang dipake untuk wilayah



Adapun Sayyid Qūṭb dan Ahmad Musthofa al-Marāghī sama-sama mengatakan bahwa didalam al-Qur'ān terdapat *naskh*. Pendapat tersebut diperkuat dengan penafsiran keduanya pada Q.S.*al-Baqarāh* ayat 106, Q.S. *Al Nahl* ayat 101 dan Q.S.*al-Fushilat* ayat 42. Ketiga ayat ini juga digunakan para ulama lain untuk berargumen ada tidaknya *naskh* dalam al-Qur'ān .

Antara Sayyid Qūṭb dan Ahmad Musthofa al-Marāghī memberikan argumen yang sama tentang keberadaan *naskh*. Kedua mufasir ini sama-sama mengakui bahwa terdapat ayat yang *dinaskh* dalam al-Qur'ān. Dalam kaitanya kedua muafasir ini memberi pengertian lafadz *naskh* sama-sama memberi pengertian penghapusan.

Qūṭb juga berpendapat bahwa ayat ini 106 memberi keterangan yang tegas mengenai masalah *Naskh* (Penghapusan) dan *ta'dil* perubahan/pergantian. Peralihan atau *ta'dil* merupakan suatu perintah atau ketentuan hukum yang disesuaikan dengan keadaan masyarakat. Kedua mufasir ini juga sepakat bahwa adanya ayat yang *dinaskh* dalam al-Qur'ān membawa kebaikan yang lebih daripadanya atau minimal sebanding.

Menurut al-Marāghī apabila Allah memerintah sesuatu didalamnya selalu mengandung unsur-unsur kebaikan begitu pula dalam masalah *naskh*. Menurutnya permasalahan manusia dalam kehidupan manusia selalu berbeda yang disesuaikan dengan perbedaan waktu dan tempat. Hukum yang telah ditetapkan oleh syariat pada suatu waktu berarti hukum tersebut sangat dibutuhkan. Akan tetapi, apabila hukum yang dibutuhkan tersebut tidak lagi dibutuhkan lagi, maka dengan sendirinya hukum tersebut sudah habis masa berlakunya







diberikan hak untuk memilih antara puasa dan membayar fidyah. Kemudian turunlah surat al-Baqārah 185.

Pada ayat 185 Antara Sayyid Quṭb dan Ahmad Musthofa al-Marāghi sepakat bahwa surat al-Baqārah ayat 185 menasakh ketentuan hukum yang terdapat pada surat al-Baqārah ayat 184. Namun dalam memberikan ketentuan diperbolehkannya *rukṣah* berbeda pendapat.

Menurut Quṭb ketentuan hukum yang ada pada surat al-Baqārah 184 diberlakukan pada orang-orang yang sudah lanjut usia, tua renta dan jompo. Adapun Musthofa al-Marāghi keberlakuan hukum pada ayat ini orang-orang lemah serta orang-orang yang telah mempunyai penyakit menahun yang tidak dapat diharapkan lagi kesembuhannya. Kemudian para buruh yang didalam mencari penghidupannya harus mengeluarkan banyak tenaga. Selain itu, juga pada wanita hamil dan ibu-ibu yang menyusui dan khawatir jika berpuasa akan membahayakan anaknya. Orang-orang ini diperbolehkan untuk tidak berpuasa dan menggantinya dengan membayar *fidyah* (tebusan).

Adapun orang yang berpuasa dalam keadaan sakit dan perjalanan diperbolehkan untuk melakukan *rukṣah* atau keringan. Menurut Quṭb seseorang dalam keadaan ini dengan segala macam penyakit dan berbagai perjalanan boleh tidak berpuasa dan mengganti di hari lain. Menurutnya segala macam sakit dan kepayahan telah disebutkan secara mutlak dalam al-Qur'ān, sehingga diperbolehkan mengamalkan *rukṣah*.

Adapun al-Marāghi berbeda pendapat menurutnya orang yang diperbolehkan untuk berbuka adalah orang-orang yang berada dalam keadaan kepayahan. Sehingga apabila berpuasa sakitnya bertambah parah. Kemudian pada orang yang sedang melakukan perjalanan diperbolehkan berbuka puasa apabila perjalanan tersebut sama dengan diperbolehkannya melakukan salat qasar. pembahasan disebutkan bahwa puasa lebih utama dilakukan oleh orang yang melaksanakan puasa tanpa adanya *masyaqaat*. Akan tetapi jika terdapat *masyaqaat* dalam berpuasa diperbolehkan untuk tidak puasa. Hal ini bertujuan Allah menghendaki kemudahan dalam masalah puasa dan pada setiap yang disyari'atkan untuk memperingan beban kalian, serta membuat agama menjadi mudah tidak ada kesulitan.